



Diario
de tres
diarios

Jose Uriarte

HAY UNA COSA, al menos, que el señor Rajoy sabe y otra, por lo menos, que el señor Rajoy no sabe. La primera de ambas es mucho más sencilla de acotar: el señor Rajoy sabe que está ahí, como líder de la oposición, porque el señor Aznar le puso. Tanto de líder como en la oposición. Dicen que, muy en privado, don Mariano agradece a su predecesor la parte que le corresponde en su liderazgo pero, sobre todo, que le evitara el engorro de gobernar. Es posible. El señor Rajoy nunca ha sido amigo de incomodidades y gobernar teniendo detrás al señor Aznar habría sido mucho más embarazoso. Tanto es así que el señor Rajoy, al parecer, no vería con malos ojos que fuese otro quien intentara arrebatar el gobierno al señor Zapatero dentro de tres años. Los señores Acebes y Zaplana, tampoco. Aunque sus motivos serían distintos. En cualquier caso, el señor Rajoy sabe que lo suyo es el desgaste, no el propio, sino el del gobierno del señor Zapatero, hasta dentro de unos meses. Y lo realiza con lo único que sabe, que saben en su partido, denominado falsamente en su día como política antiterrorista. Ahí se entra en eso otro que don Mariano no sabe y que incluso más allá de su capacidad, sobradamente conocida, no debe extrañar que no sepa ya que se trata de lo que el señor Zapatero se trae entre manos. Al fin y al cabo no parece saberlo ni siquiera el señor López, a juzgar por algunas de sus últimas declaraciones. Y es posible que sea precisamente eso lo que mueve al señor Rajoy y quizás también al señor López. Si es que de verdad se trae algo entre manos el señor Zapatero. No lo descarten. Seguramente, si no fuese así, tanto el señor Rajoy como el señor López sabrían algo. ¿O no?

Iritzia

La tira de Ripa



Revista de prensa

Editorial Querer y no poder

Noticias Aunque puede considerarse normal como discurso hacia los militantes y votantes del PSE, parece aventurado el anuncio de Patxi López a Ibarretxe de su propósito de disputarle la presidencia del Gobierno vasco. Del resultado de las elecciones vascas debe concluirse que los ciudadanos que votaron prefirieron evitar las mayorías absolutas y obligaron a los partidos a pactar. Al parecer, esos pactos no van a resultar fáciles. El candidato socialista, que hizo muy bien en concurrir a las elecciones ofreciéndose como alternativa, sabe perfectamente que ese ofrecimiento no puede ir mucho más allá de la pura retórica o el reclamo electoral. Sólo con el apoyo del PP y de EHAK podría proclamarse lehendakari.

Editorial La eficacia del Pacto

EL PAIS Lo esencial del

acuerdo era el compromiso de eliminar del debate entre partidos las políticas contra el terrorismo y el rechazo a pagar un precio político por el fin de la violencia. El PP parece haber renunciado a lo primero, alegando que el PSOE está dispuesto a incumplir lo segundo. Esa desconfianza la fundamenta en que el Gobierno no ha activado el procedimiento para promover ante los tribunales la ilegalización de EHAK, la lista para la que Batasuna pidió el voto en las elecciones vascas del 17 de abril. Desde el Gobierno se ha explicado, en público y en privado -a Acebes-, oralmente y por escrito (la última, remitida ayer), que no tomó esta iniciativa porque las pruebas disponibles en el momento en que ese partido irrumpió en escena no habrían superado el baremo impuesto por el Constitucional

Pablo Sebastián El presidente no lo entiende

ESTRELLA DIGITAL
El presidente del Gobier-



Homenaje a las víctimas de Gernika

La campana de la iglesia de San Juan, que sobrevivió a la destrucción, volvió a sonar ayer en memoria de las víctimas del bombardeo que destruyó Gernika hace 68 años. Autoridades, representantes de ayuntamientos alemanes, entidades, familiares y supervivientes recordaron la masacre y lamentaron los actuales "gernikas" provocados por la guerra.

no, José Luis Rodríguez Zapatero, no entiende muchas veces lo que le pasa y tampoco sabe que él es el causante de esa incompreensión. Zapatero no entiende, por ejemplo, que el PP no quiera acudir ahora al Pacto Antite-

rorista porque cuando pidió su convocatoria, antes de las elecciones vascas, Zapatero no lo quiso reunir porque no quería legalizar a la segunda marca blanca de Batasuna, el PCTV, cuya presencia en los comi-

cios de Euskadi del pasado día 17 le ha permitido a Zapatero mejorar el resultado del PSE e infligirle una derrota al lehendakari Ibarretxe. El presidente no comprende que, después de haber jugado con el fuego...

Gutunak

Una oportunidad

HACE UNOS días leíamos la noticia del nombramiento como comisario a Antonio Gil Rubiales, policía condenado por su implicación en la muerte por tortura del presunto etarra Joseba Arregi en 1981. Gil Rubiales fue uno de los setenta policías que participaron en los interrogatorios con tortura que ma-

taron a Arregi y fue uno de los dos únicos policías condenados por este asesinato. Su condena fue de tres meses de arresto y dos años de suspensión de empleo y sueldo.

Después de conocer estos datos, en medio de una tristeza profunda, nos surgen algunas reflexiones que queremos expresar. En muchas ocasiones hemos escuchado que matar prácticamente sale gratis

en España y la verdad es que mirando este caso no se puede deducir otra cosa. Es verdad que, como decía el responsable de policía que lo nombró, «tiene derecho a una oportunidad». Es verdad. En Gesto por la Paz hemos defendido y defendemos el derecho a la reinserción de las personas que han delinquido, pero algunos casos cuestan tragar y éste es uno de ellos. Cuesta tragar

que de un asesinato por tortura sólo se culpara a dos personas; cuesta tragar que la pena impuesta por participar en la brutalidad que se le hizo a Arregi fuera la mencionada -hoy se castiga más por quemar un cajero-; cuesta tragar que ante semejante delito, al margen de que se hubiera reinserido, no se le hubiera alejado del trabajo en el que lo cometió -es el pederasta que vuel-

ve a regentar una guardería-; cuesta tragar el dolor que la familia de Joseba Arregi tiene que sentir al conocer que ésta es toda la justicia que pueden esperar; y, sobre todo, cuesta tragar que no se escuche una sola voz por parte de las autoridades competentes, por parte del Gobierno, por parte de alguien, que exprese que se le recuerden las entrañas por- que aquello que fue una

vergüenza para todos en un momento histórico muy delicado, vuelve a avergonzarnos hoy

Isabel Urkijo y E Laespada.
Gesto por la Paz. Bilbao

Juiciosa hoja de ruta

ALGUNOS esperaban que los denominados «mitos